
 
 

 

 

 

 

 

 

 

COMPTE-RENDU DES RÉUNIONS DU BUREAU DIRECTEUR 
 

ET DES 
 

ASSEMBLÉES GÉNÉRALES EXTRAORDINAIRE ET ORDINAIRE DU 26 MARS 2022 
 
 
 
 

BUREAU DIRECTEUR 
 

Tous les membres du Bureau Directeur étaient présents ou représentés à cette réunion dont le principal point à 
l’ordre du jour était la présentation de Patrick BOITTIN, candidat au poste de Président de notre association. 
Cette présentation a fait l’objet d’un document diffusé avec les invitations concernant les deux assemblées et 
envoyées à tous les adhérents de l’association. 
Les autres points étant communs à ceux des deux autres assemblées, un seul compte-rendu sera donc rédigé 
pour les réunions du Bureau et des Assemblées générales. 
Le profil du candidat, notamment son expérience dans les actions humanitaires et sa connaissance de 
Madagascar, fait que sa candidature a été validée par tous les membres du Bureau. 



 
 
 
 
 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE (France) DU 26 MARS 2022 
 

Tout d’abord, je remercie les participants à cette réunion et leur souhaite la bienvenue notamment à Patrick 

BOITTIN, candidat à la présidence de FITIAVANA MADAGASCAR. 
Je remercie aussi les personnes de Draguignan qui accompagnent Patrick pour assister à cette assemblée 
générale extraordinaire dont l’objet principal est l’élection du prochain président de notre association. 
Un remerciement enfin à Stéphane HAMOUIS, directeur du Réseau Eau de Coco-Bel Avenir, qui a été mon 
interlocuteur depuis plus de deux ans et qui, par visioconférence, rappellera l’organisation de ce réseau et ses 
activités humanitaires à Madagascar. 

 
 

Aussi je déclare ouverte l’assemblée générale extraordinaire du 26 mars 2022 qui sera suivie de l’assemblée 
générale ordinaire (exercice 2021) et je vous informe que cette assemblée peut délibérer valablement car le 
quorum nécessaire de 20%, soit 46 adhérents présents ou ayant émis un vote électronique, est largement atteint 
(5 présents, 5 en visioconférence ou 66 par procuration). 
On peut seulement regretter que la participation en visioconférence n’attire pas plus d’adhérents. Laissons un 
peu de temps aux uns et aux autres pour se familiariser avec cette technique pas toujours facile à maitriser. 

 
Notre secrétaire Isabelle REPÉRANT ayant démissionné l’année dernière de sa fonction de secrétaire pour 
raisons professionnelles, Camille HUSSON, membre du Bureau Directeur, a accepté d’être notre secrétaire de 
séance. 

 
Après exposé des grandes lignes du partenariat entre Fitiavana Madagascar et le Réseau Eau de Coco-Bel Avenir 
déjà largement évoqué au cours des assemblées générales précédentes, Stéphane HAMOUIS expose aussi 
l’historique du Réseau et les actions menées dans le sud et le centre de Madagascar. 

 
La candidature de Patrick BOITTIN est donc soumise au vote de l’Assemblée Générale Extraordinaire qui l’adopte 
sans qu’aucun vote contre n’ait été exprimé. 



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE (France) DU 26 MARS 2022 
 

RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITÉ FITIAVANA MADAGASCAR (France) ANNÉE 2021 

 
Depuis la dernière assemblée générale qui s’est tenue tardivement le 12 novembre 2021, retard dû à la pandémie 
Covid, l’actualité malgache aujourd’hui n’est plus le virus mais les cyclones qui ont frappé durement Madagascar 
et ses voisines La Réunion et l’Ile Maurice. 

 
A la fin de l’année dernière c’était le « kere » la terrible famine qui sévissait dans le sud de l’île et qui nous a 
mobilisé pour venir au secours de ces populations en détresse alimentaire comme indiqué lors du dernier 
numéro du Journal des adhérents de décembre 2021. 
Pour savoir où nous en sommes de cette lutte contre cette famine endémique et pour un accès à l’eau potable, 

nous vous prions de trouver ci-après le communiqué d’Erick un des animateurs de cette action et aussi membre 

du conseil d’administration de notre association jumelle FITIAVANA ANKIZY MALAGASY. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le 8 mars 2022 
 

Chers amis et partenaires, 
 

Nous vous remercions chaleureusement pour votre écoute et générosité. 
Nous avons, à l’arrivée, pu procéder à la distribution de 4 tonnes de riz à Fort Dauphin et dans la région 
de l’Anosy, commune rurale d’Andranobory, zone non priorisée, oubliée des Appels Eclairs : aides 
internationales, gouvernementales d’urgence type : PAM, UNICEF, FID, MEDAIR. 
La deuxième partie du projet, forage de puits, est en cours. Nous avons toujours nos 7000€ à 
disposition. Mais nous avons pris un peu de retard dû en partie aux conditions climatiques très 
défavorables en cette saison cyclonique. Des contretemps techniques également, avec la nécessité 
d’ajouter des dessalinisateurs, l’eau des puits tests étant trop souvent saumâtre dans la zone. Nous 
devons donc laisser passer la saison cyclonique, fin mars, avant de pouvoir réellement commencer les 
puits. 
En effet 2 gros cyclones sont passés dans le sud cette année : Batsiraï et Emnati. 
Nous programmons une descente sur terrain pour rencontrer nos partenaires locaux vers la fin mars. 
Vous pensez justement, très bien ! Les populations ont eu de l’eau ! Certes, une eau qui 
malheureusement n’a fait que ruisseler sur une terre dure et aride emmenant avec elle les rares 
graines et plantations ! Au mieux nous pourrons peut-être gagner 1 ou 2m pour les puits. Sur place 
nous serons capables de mieux estimer la situation. 
Nous ne manquerons pas de vous tenir informés, début avril, de l’avancement de nos travaux. 
Encore un grand merci pour le soutien de ces familles du grand Sud. 
Bien à vous 

Erick 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Début février 2022 c’était le premier cyclone Batsirai qui atteignait le sud de la Côte Est de Madagascar 
détruisant des villes comme Manajary. Les journaux évoquent plus de 500.000 sinistrés et environ 150 morts, 
bilan certainement sous-évalué. Toamasina et donc notre centre d’accueil ont été épargnés par le premier 
cyclone comme par le second Emnati. 
Par contre, des pluies diluviennes se sont abattues sur la ville et ont créé des inondations graves pour la 
population compte tenu de son habitat sommaire. 
De nombreuses rues étaient impraticables et l’axe routier vital reliant Toamasina -premier port et deuxième ville 
de Madagascar- à Antananarivo, la capitale, était coupé entrainant de multiples pénuries et la hausse des prix 
des PPN. 

 
Les dizaines de millions de dollars ou plus que va encore recevoir Madagascar de la part de la communauté 
internationale n’amélioreront pas beaucoup la situation car rien n’a été prévu véritablement pour venir en aide 
aux personnes qui ont tout perdu. 

 
Depuis des décennies ce pays est régulièrement ravagé par des cyclones ou des tempêtes tropicales et malgré 
cela aucune ligne budgétaire prévisionnelle n’a jamais été créée pour venir au secours des populations parmi les 
plus pauvres de la planète. 

 
Quant à l’équipe de FITIAVANA ANKIZY MALAGASY qui gère le centre d’accueil de Toamasina, elle a assuré en 
mettant hors d’eau les ordinateurs, en renforçant nos installations et en maintenant le plus possible ouvert le 
service de la cantine quand les établissements scolaires étaient eux aussi ouverts. 

 
Concernant notre activité en France elle a toujours un caractère administratif en liaison étroite avec l’équipe du 
centre d’accueil : gestion des parrains et des donateurs, virements bancaires, édition et envoi des reçus fiscaux, 
communication et sélection des candidats « chargés de mission » qui cette année encore sont nombreux à nous 
proposer bénévolement leurs services : étudiantes en architecture, enseignants, kiné, etc… 



 
 
 
 
 
 
 
 

 

RAPPORT FINANCIER FITIAVANA MADAGASCR (France) ANNÉE 2021 

 
Notre trésorière Dominique PAYET, ne pouvant malheureusement pas participer à l’assemblée générale, m’a 
demandé de vous présenter le bilan financier 2021 qui a été certifiée comme chaque année par un cabinet 
d’expertise comptable de Toulouse. 

 



Débit : 
 

*Les virements de FITIAVANA MADAGASCAR France à FITIAVANA ANKIZY MALAGASY (FAM) ont été de 79 020,00 
€ comparativement aux 63 100,00 € de l’année précédente. Cette différence tient au fait que nous tenons 
compte des cours de la monnaie locale l’Ariary, quand ils nous sont favorables comme l’année dernière, pour 
effectuer ces virements. 
Pour information FAM dispose de deux comptes bancaires l’un en Ariary et l’autre en Euro. 

 
*Les frais de fonctionnement : 188,80 + 520,03 + 95,80 = 806,63 € sont toujours aussi limités puisqu’ils ne 
représentent que 1% de nos recettes. 
La fermeture du compte Crédit Agricole Narbonne pour ne garder que celui de Balma a permis de réduire les 
frais bancaires, le poste le plus important soit 520,03 euros étant les fournitures de bureau : rames de papier, 
encre pour l’imprimante. 
La même réflexion que l’année dernière s’impose à savoir que 99% des fonds collectés profitent aux enfants 

parrainés, le bénévolat restant toujours la base de notre engagement, seul le personnel malgache du centre 
d’accueil de Toamasina est rémunéré. 

 
Crédit : 

 
Après la forte hausse des recettes en 2020 (LILO, parrainages, dons et cadeaux) + 38,80 % nous enregistrons cette 
année une très légère évolution + 2,5 % . 
 
*Les versement de LILO le moteur de recherche solidaire auquel nous adhérons ont été de 4 532,00 € soit une 
progression de 29,3 %. 
A nouveau nous ne pouvons que recommander son utilisation au lieu et place de GOOGLE. LILO depuis notre 
adhésion nous a versé plus de 17 000 €. 
Téléchargez l’application LILO https://www.lilo.org car chacun de vos « clic » générera des « gouttes d’eau » 
transformées en Euro puis versées à FITIAVANA MADAGASCAR. 
 
*Le montant des recettes sans LILO se ventile comme suit : 
Parrainages : 40 947,00 € pratiquement au même niveau qu’en 2020 mais cette évolution peut s’expliquer par un 
décalage du règlement de cotisations et l’arrêt de certains parrainages qui seront compensés par l’arrivée de 
nouveaux. 
Nous pourrions lancer une campagne de parrainages mais les équipements de notre centre d’accueil ne 
permettent pas d’accueillir plus de 150-160 enfants. Un projet d’agrandissement du centre est en cours de 
réflexion. 
 
Dons : 15 629,26 € en forte progression de 21,5 %. Ces dons mutualisés qui, rappelons-le proviennent d’un réseau 
de donateurs amis représentent plus de 20 % des recettes sans LILO et contribuent à la solidité financière de 
l’ONG. 
La prospection des entreprises et collectivités territoriales impliquent le montage et la présentation de dossiers 
qui nécessitent du temps. Compte tenu de l’importance des dons et subventions que l’on peut raisonnablement 
espérer cette activité mériterait par la suite d’être prise en main par une personne dédiée. 
 
Cadeaux : 13 311 € qui eux sont individualisés et en baisse de 11% n’entrent pas dans le budget de 
fonctionnement comme les parrainages et les dons car ils sont immédiatement transmis aux enfants 
bénéficiaires. 

https://www.lilo.org/


 
 
 
 

BUDGET PRÉVISIONNEL FITIAVANA MADAGASCAR France 2022 
 

 Prévisionnel 2021 Réalisé 2021 Prévisionnel 2022 

Parrainages 42.000,00 € 40.947,00 € 42.000,00 € 

Cadeaux 15.000,00 € 13.311,00 € 14.000,00 € 

Dons 13.000,00 € 15.629,26 € 15.000,00 € 

Sous total 70.000,00 € 69.887,26 € 71.000,00 € 

Lilo 4.000,00 € 4.532,00 € 5.000,00 € 

Total 74.000,00 € 74.419,26 € 76.000,00 € 



 
 
 

CONSEIL D’ADMINISTRATION ET BUREAU FITIAVANA MADAGASCAR (France) 
 
 

Démissions au Bureau Directeur 
 

Les démissions d’Isabelle REPÉRANT, Philippe WOJCIECHOWSKI sont enregistrées. 
La trésorière Dominique PAYET est en attente d’une mutation l’été prochain au CNES en Guyane et sera donc 
démissionnaire quand sa mutation sera effective. 

Composition et élection des nouveaux Conseil d’administration et Bureau (*) : 

BAER Steve 

BERTAINA Serge 
BOITTIN Patrick *Président 
BOITTIN Thomas *Secrétaire 
BRIGLIA Manon 
BRUSSET Bénédicte 
FLEURIEL Salomé *Secrétaire adjointe 
HUSSON Camille 
MORIN Jean Claude *Délégué au Réseau Donateurs 
PAYET Dominique *Trésorière 
RABEMANANJARA Sylvia *Trésorière adjointe 
RASOLOFIAKARANA Bruce 
RAZAFY BISSONNIER Ocline 
SZTOR Bernard *Vice-président 

 

Les membres du Conseil d’administration et du Bureau présentés par le nouveau Président Patrick BOITTIN ont 
été élus, aucune opposition ne s’étant manifestée. 
Des fonctions précises sont dévolues aux membres du Bureau qui seront assistés par ceux du Conseil 
d’administration désirant être plus opérationnels. 

La création d’un Conseil d’administration mentionné dans les statuts permet d’intégrer de nouveaux membres et 

de bénéficier de leurs compétences dans les domaines de la communication, du graphisme et de l’audiovisuel 

notamment. 
 
 

Comme déjà indiqué au cours de la précédente Assemblée Générale je résumerai brièvement ma mandature de 
6 ans à la présidence de FITIAVANA MADAGASCAR par : 
- la mise en place en 2017 d’un nouveau management au centre d’accueil de FITIAVANA ANKIZY MALGASY 
à Tamatave, le transfert du siège social de Narbonne à Toulouse et le recrutement d’une nouvelle équipe à 
Toulouse. 
- la présentation de documents financiers transparents : comptabilité générale en France et analytique à 
Madagascar. 
- l’augmentation du nombre de parrains-marraines et donateurs. 
- la multiplication par deux des fonds propres de l’association 



SOLLICITATION DU QUITUS 
 
 

Même si je ne suis plus officiellement Président en exercice car ma démission avait été enregistrée au cours de la 
dernière Assemblée Générale du 12 décembre 2021 -démission non effective pour ne pas créer la vacance du 
poste qui vient d’être pourvu- je sollicite votre quitus c’est-à-dire la reconnaissance d’une gestion conforme pour 
l’exercice 2021 avec décharge de responsabilité accordée au Président et à la Trésorière de l’association. 
Le quitus est accordé à l’unanimité des membres présents et représentés. 

 
 
 
 
 

 
REMERCIEMENTS 

 
 

Je voudrais remercier chaleureusement les parrains-marraines et donateurs pour leur confiance à FITIAVANA 
MADAGASCAR, leur générosité et l’affection qu’ils manifestent aux quelques 150 enfants pris en charge par 
l’ONG. 

 
Je remercie aussi sincèrement les collaborateurs de l’association qui en France comme à Madagascar m’ont 
accompagné et soutenu dont plus particulièrement Christian SPINAZZE, Président de FITIAVANA ANKIZY 

MALAGASY. 
 

Je félicite Patrick BOITTIN pour son élection à la présidence de FITIAVANA MADAGASCAR et lui passe la parole. 
 
 

Je vous remercie pour cette mission de Présidence de Fitiavana Madagascar que vous me 
confiez. 

 
Comme tout ce que j’entreprends, c’est en équipe que je le fais. 

 
Je remercie l’équipe qui veut bien se lancer dans l’aventure et continuer tout ce qui a été 
réalisé depuis une quinzaine d’années. 

 
Je remercie en particulier ce qui a été fait par Jean Claude et son équipe. 

 
Fitiavana Madagascar c’est une aventure humaine d’entraide et d’éducation : permettre à des 
enfants d’avoir accès à l’école, de bénéficier d’une nourriture saine, de soins de santé, et de 
se construire un avenir. 

 
Mais c’est aussi pour les marraines et les parrains une formidable aventure de découverte 

d’un autre monde qui s’il est plus pauvre est aussi souvent plus joyeux … 
 

C’est donc un échange entre ceux qui ont quelquefois « trop » et qui donnent mais qui 
reçoivent en retour des sourires et des rires francs et sincères. 

 
C’est aussi accueillir dans sa famille un enfant virtuel qui va vous faire découvrir d’autres 
horizons. 



Fitiavana Madagascar c’est une belle aventure humaine qui mélange les cultures pour des 
femmes et des hommes qui partagent tous l’amour de Madagascar et la certitude que 
l’éducation est un levier fort pour construire un monde plus juste. 

 
Ce qui est aussi à signaler, c’est que dans l’équipe, si les compétences sont variées 
(communication, internet, comptabilité, santé, psychologie…) nous avons beaucoup de 
Malagasy de la diaspora. Des Malagasy et des métis qui ont à cœur d’apporter leur aide pour 
développer un pays où la pauvreté est quelquefois insupportable. 

 
Jean Claude me disait que certains filleuls accompagnés depuis l’âge de 5 ans vont entrer à 
l’université, c’est aussi une aventure formidable car elle s’inscrit dans la durée. 

 
Je suis vraiment heureux de poursuivre cette aventure et aussi de contribuer à rapprocher 
Fitiavana Madagascar du Réseau Eau de Coco qui partage les mêmes ambitions. 

 
Je terminerai en remerciant ceux qui nous ont précédé dans l’aventure et ceux qui nous ont 
chaleureusement accueilli pour leur dire aussi de ne pas s’éloigner, nous avons besoin d’eux 
pour pouvoir poursuivre cette grande et belle aventure humaine. 

 
Longue vie à Fitiavana Madagascar. 

Patrick 

 
 

 

Je vous invite maintenant à vous diriger vers la Grand’Pizzeria pour fêter son élection qui j’en suis sûr saura 
développer FITIAVANA MADAGASCAR avec tout mon soutien pour réussir le passage de relais. 

 
 
 
 

Fait à Toulouse, le 4 avril 2022 
 
 

Camille HUSSON Jean Claude MORIN 
Secrétaire de séance Président 


	BUREAU DIRECTEUR
	ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE (France) DU 26 MARS 2022
	ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE (France) DU 26 MARS 2022
	RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITÉ FITIAVANA MADAGASCAR (France) ANNÉE 2021
	RAPPORT FINANCIER FITIAVANA MADAGASCR (France) ANNÉE 2021
	Débit :
	Crédit :
	BUDGET PRÉVISIONNEL FITIAVANA MADAGASCAR France 2022
	Composition et élection des nouveaux Conseil d’administration et Bureau (*) : BAER Steve
	SOLLICITATION DU QUITUS
	REMERCIEMENTS


